



H. CONGRESO DE LA UNIÓN  
COMISIÓN PERMANENTE

*Kenia López Rabadán*  
*Senadora de la República*

**SENADOR ALEJANDRO ARMENTA MIER**

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA  
COMISIÓN PERMANENTE  
H. CONGRESO DE LA UNIÓN

Quien suscribe **SENADORA KENIA LÓPEZ RABADÁN**, integrante del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional en la LXV Legislatura del H. Congreso de la Unión, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 78 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; 58, 59 y 60 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, someto a consideración la siguiente **PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE CREA LA COMISIÓN ESPECIAL PARA REVISAR LOS NUEVOS LIBROS DE TEXTO GRATUITOS DE LA AUTODENOMINADA “NUEVA ESCUELA MEXICANA”**, al tenor de las siguientes:

**CONSIDERACIONES**

La irresponsabilidad del gobierno encabezado por el presidente Andrés Manuel López Obrador no tiene límites. Decían “con los niños no” pero han implementado en los libros de texto gratuito, una campaña de ideologización a favor de Morena. Una campaña que traerá rezago educativo. Una muestra clara de que a este gobierno no le importa el daño que le están haciendo a las nuevas generaciones, con tal de cumplir con los caprichos presidenciales.

El abandono del gobierno de Morena en materia educativa ha traído consecuencias catastróficas. Datos del INEGI señalan que en México, existen 24.8 millones de menores en edad escolar, sin embargo, más de 700 mil estudiantes no van a la escuela.

Aunado a estas preocupantes cifras, organizaciones como “Educación con Rumbo”, estiman que más de 1.2 millones de alumnos que se inscribieron al



H. CONGRESO DE LA UNIÓN  
COMISIÓN PERMANENTE

*Kenia López Rabadán*  
*Senadora de la República*

ciclo escolar 2022-2023, no continuaron con sus estudios y abandonaron la escuela.

Según las “Principales Cifras del Sistema Educativo Nacional” publicado por la SEP, a nivel nacional, por cada 100 estudiantes que ingresan a la primaria, 95 la terminan. De esos 95, 92 ingresan a la secundaria. De esos 92, 81 entran a la preparatoria y 53 la terminan. De esos 53, 39 inician una licenciatura, pero sólo 26 la concluyen. En resumen, por cada 100 alumnos que ingresan a la primaria, sólo 26 terminan una licenciatura. Esta situación se agrava en entidades federativas como Oaxaca, Chiapas, Guerrero, Veracruz y San Luis Potosí, donde menos de 20 alumnos culminan sus estudios profesionales.

La estrategia educativa de Morena es un caos. Y hoy, el presidente López Obrador quiere adoctrinar a las siguientes generaciones mediante los nuevos libros de texto gratuito. Lamentablemente, los está condenando al rezago y a la falta de herramientas para tener un mejor futuro.

Basta revisar algunas páginas de los nuevos libros de texto gratuito para darse cuenta que no están hechos por expertos. Hay información falsa, con sesgos ideológicos, confunden la localización de entidades federativas y hasta existen errores ortográficos. Estamos frente a una crisis educativa donde impera el adoctrinamiento y se rechaza a las matemáticas, a la ciencia y a la tecnología.

Tan sólo en una gráfica del sistema solar, expertos de la UNAM han encontrado seis errores en la ubicación y composición del sistema planetario. ¿Cómo pretende el gobierno de López Obrador llevar un supuesto proyecto educativo de nación, cuando los conocimientos de educación básica tienen errores? La realidad es que los contenidos propuestos por la SEP no le servirán a las futuras generaciones para entrar a una universidad o para conseguir un trabajo.

En el texto “Un libro sin recetas para la maestra y el maestro” fase 6, uno de los apartados se titula “Las raíces podridas del neoliberalismo educativo”.



H. CONGRESO DE LA UNIÓN  
COMISIÓN PERMANENTE

*Kenia López Rabadán*  
*Senadora de la República*

Aquí la SEP descontextualiza los hechos y la historia de manera partidista e ideológica.

En el libro de primero de primaria "Proyectos comunitarios", desinforman sobre el Covid, priorizando tomar téis por encima de los medicamentos que, por ejemplo, sí recibió el presidente López Obrador con médicos y hospitales de primer nivel.

En "Un libro sin recetas para la maestra y el maestro" fase 6 y el libro de sexto de primaria "Nuestros saberes", este gobierno de Morena da retrocesos de más de una década, llamando a las personas con discapacidad como "discapacitados". Esta definición de discapacitados se eliminó porque la discapacidad es una condición de la persona que no la define por completo.

Incluso, en el libro de sexto de primaria "Nuestros saberes", de manera inaudita, disculpan a Claudia Sheinbaum de su responsabilidad en el colapso del Colegio Rébsamen en 2017. Ocupan los impuestos de los mexicanos y los libros de la SEP para quitarle la responsabilidad que debe tener y por la que debe pagar una de sus "corcholatas".

Si esto no bastara, eliminaron el 90% de las matemáticas, hacen mal los cálculos matemáticos, se equivocan en el orden del sistema planetario, y claramente hay un rechazo a la ciencia y a la tecnología. La realidad es que los contenidos propuestos por la SEP no le servirán a las futuras generaciones para entrar a una universidad o para conseguir un buen trabajo, ni nacional ni internacionalmente.

Lo que generarán con estos libros inservibles es confusión y atraso. Debe detenerse la distribución de estos textos hasta en tanto no hayan sido revisados por personal docente y expertos en la materia. De continuar con este capricho, Morena estará condenando a México a la ignorancia. López Obrador no se da cuenta del daño que le está haciendo a una generación completa.



H. CONGRESO DE LA UNIÓN  
COMISIÓN PERMANENTE

*Kenia López Rabadán*  
*Senadora de la República*

La tarea del Estado es dotar a los alumnos de las herramientas necesarias para ser competitivos, es decir, que la educación sea de calidad, que los docentes estén capacitados, que cuenten con los materiales e infraestructura adecuada y con ello, se garantice el aprendizaje. Esa es la manera en la que los gobiernos dejan una huella en las mentes de los estudiantes, dándoles las bases para tener un mejor porvenir, no con ideologías populistas como pretende hacerlo Morena.

Por lo anteriormente expuesto, someto a consideración de esta Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión la siguiente proposición con:

#### **PUNTO DE ACUERDO**

**ÚNICO.** La Comisión Permanente del Honorable Congreso de la Unión, crea la Comisión Especial para revisar los nuevos libros de texto gratuitos de la autodenominada “Nueva Escuela Mexicana”.

La integración de la Comisión será conformada, a propuesta de su Mesa Directiva, por el Pleno de la Comisión Permanente.

---

**SENADORA KENIA LÓPEZ RABADÁN**

Comisión Permanente, a 08 de agosto de 2023